

## ÉTAPE 3 : CHAUMONT – HAUTEURS DE SEYSSSEL

16 km - 4h

L'étape du jour se décline en deux belles parties. La première permet de découvrir la vallée des Usses, rivière que le pèlerin franchira à Frangy, avant d'attaquer une deuxième partie d'itinéraire nettement plus sportive. Cette randonnée sur les collines offre un paysage vallonné, avant de rejoindre les hauteurs de Seyssel, où se situent les gîtes.



Au départ de Chaumont, le chemin emmène les marcheurs en une longue descente jusqu'au bourg de Frangy, situé sur les rives des Usses. Cette commune est le berceau de la Roussette, un vin blanc sec dont le cépage aurait été amené de Chypre au XVe siècle par Anne de Lusignan, future duchesse de Savoie. Le bourg a également comme spécialité la Tome de Frangy, qui n'est pas un fromage, mais... un chocolat ! Son église et son musée de la vache et des alpages, avec une belle collection d'objets de l'art populaire alpin, valent le détour.

La rivière franchie, les randonneurs quittent la vallée des Usses par une rude montée sur les collines environnantes. Le chemin alterne entre grande pistes, sentiers et petites routes. Peu après la fin de l'ascension, les voyageurs arrivent dans le petit village de Designy, qui offre des jolis panoramas sur les paysages vallonnés environnants. Son église, dédiée à Saint-Laurent, date du XIIe siècle et vaut le coup d'œil. Passé cette étape, le cheminement se poursuit à travers la campagne, sans grands dénivelés, pour rejoindre les hauteurs de Seyssel, ville située à 200 mètres en contrebas, sur les rives du Rhône

Cité singulière, avec une partie en Haute-Savoie (rive gauche) et une autre dans l'Ain (rive droite), reliées par plusieurs ponts, Seyssel permettra aux pèlerins de trouver tout le nécessaire avant de poursuivre l'aventure sur le chemin de Saint-Jacques. La descente vers la ville nécessite environ 30 minutes de marche (compter une bonne heure pour remonter !).

Située à la confluence du Fier et du Rhône, entre le massif du Grand Colombier et la montagne des Princes, Seyssel fut il y a vingt siècles un important port romain. De là, des bateaux descendaient par le fleuve (et remontaient grâce à des chemins de halage) jusqu'à Arles et la Méditerranée. La riche histoire de cette ville, qui est le point le plus bas du département de la Haute-Savoie (250 mètres), est à découvrir à la Maison du Haut-Rhône, un remarquable écomusée.



## Points d'intérêt

### La vallée des Usse

Cette vallée au relief vallonné bénéficie d'une sorte de microclimat doux et ensoleillé. En son centre, abondés par de nombreux ruisseaux, coule les Usse, rivière d'une longueur de 46 kilomètres qui prend sa source à l'est du Salève et se jette dans le Rhône, en amont de Seyssel. Côté patrimoine, notons la ferme de Bel-Air (propriété privée classée monument historique) ainsi que les châteaux de Chaumont (ruines) et de Clermont.

### La Maison du Haut Rhône

Située à Seyssel, la Maison du Haut Rhône est un écomusée consacré à l'histoire de la ville, de la batellerie et du fleuve. Mais plus qu'un lieu consacré au seul Rhône, cette maison est aussi un espace de culture, d'art et d'histoire. De nombreuses expositions gratuites sont à découvrir, tout comme la projection de films documentaires, comme celui consacré à la construction du barrage de Génissiat.

Plus d'informations :

<http://www.maison-du-haut-rhone.org/>

## La Carte

